

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTRO DEL PARTIDO QI

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Tábula rasa. El nuevo programa de Radio Numancia, conducido a través de Facebook por el doctor Alejandro Estrella y Jesús Carreón, tendrá como invitada hoy a la exdiputada Connie Herrera, dirigente de Querétaro Independiente, el partido local que perdió su registro ante el IEEQ a pesar de haber ganado tres curules en el Congreso local. Y no la den por muerta. (PA 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE ALISTA CONSULTA INFANTIL

Serán 66 instituciones educativas de San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes las que participen en la Consulta Infantil y Juvenil 2021, misma que se tiene prevista para este mes, dio a conocer el vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE en la localidad, Alfredo Guzmán Gutiérrez. Preciso que, en la edición anterior, fueron 49 instituciones educativas las que participaron, cantidad que permitió una intervención de aproximadamente 12 mil menores, por lo que se espera en esta novena edición, una mejor participación, por ello, exhortó a los docentes y padres de familia, impulsar la integración de los menores desde cualquier dispositivo electrónico, en el caso de las instalaciones del INE, con la habilitación de algunos equipos de cómputo para mejorar su participación. (ESSJR)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

'NO DEBEMOS TEMER A LA UNIDAD': EDUARDO LOYOLA EN SU REGISTRO A LA DIRIGENCIA PANISTA ESTATAL

Eduardo Loyola invitó al panismo a dejar el miedo de lado para obtener la unidad de ese instituto político, señaló en su mensaje luego de inscribir su candidatura al proceso de elección de la nueva dirigencia del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional. "No debemos tener miedo de buscar la unidad, pero debemos de tener claro que esa unidad se debe buscar, y se va a encontrar en todos y cada uno de los militantes que conformamos el padrón en el estado de Querétaro, no debemos de tener miedo de participar el ejercicio ciudadano y democrático; fortalecerá el partido", afirmó. (N)

PELEAN DOS POR LA DIRIGENCIA DE PAN

Tras concluir la convocatoria para la renovación del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro este 1 de noviembre, solamente se dieron dos registros, por lo que la contienda estará entre Leonor Mejía y Eduardo Loyola. El presidente interino del partido en la entidad, Guillermo Lozano, recordó que con ello, el siguiente paso será la votación en una jornada prevista para el 11 de diciembre, donde se espera la participación, con su sufragio, de los más de 8 mil 960 militantes activos y registrados en el padrón. (PA)

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

PRI

VISITA ABIGAIL A MILITANTES DE LA SIERRA QUERETANA

Abigail Arredondo, presidenta estatal del PRI, en compañía del secretario General, Toño Macías inició la semana escuchando y compartiendo puntos de vista con la militancia de Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MATRIMONIO DEL MISMO SEXO YA, EXIGE FRENTE

Pese a que el Poder Ejecutivo tiene hasta el 11 de noviembre para publicar la ley de matrimonio igualitario en el estado, Walter López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, pidió publicarla a la brevedad y evitar estirar la liga de tensión entre los grupos a favor y en contra. (DQ, principal)

N: LA FOSA COMÚN

Con el solo hecho de nombrarla causa escalofrío: "lo echaron a la fosa común", osarios que existen en los comentarios, cómo el de San Pedro Mártir, donde 105 cadáveres no reclamados, no identificados, han sido arrojados sin nada, desposeídos hasta del nombre y con el cobijo de la madre tierra a la que han regresado. (N, principal)

AM: AL FIN QUE PARA MORIR NACIMOS

"Mi papá sabía, por alguna extraña razón, los eventos que sucedieron, suceden y sucederán, que marcarían la historia de nuestro estado", relató Concepción Garrido, durante la lectura del texto que ofrendó a su padre, el cronista Andrés Garrido del Toral, durante la inauguración del altar dedicado a su memoria en el corazón del Centro Histórico. (AM, principal)

EUQ: PIDEN A LA UAQ JUSTIFICAR ALZA DE PRESUPUESTO

Para solicitar un aumento en el presupuesto, la UAW deberá primero atender el requerimiento realizado por la ASF, para justificar en qué se puede requerir el incremento, señaló el enlace de la SEP en la entidad, Beatriz Robles. (EUQ, principal)

CQRO: EN UAQ NO HAY AVIADORES, NI SIMULACIONES DE PAGOS: RECTORA

En la UAQ no hay aviadores, ni se hacen simulaciones de pagos, aseguró la rectora de la máxima casa de estudios de los queretanos, Teresa García, al referirse a las observaciones emitidas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), donde se pide a la institución de educación superior aclarar el destino de alrededor de 170 millones de pesos. (CQRO, principal)

PA: INTERVENDRÍAN AV. CORREGIDORA

Ante la necesidad de renovar la red de drenaje del Centro Histórico por las inundaciones que se generan cada temporada de lluvias y los insoportables olores que se registran en temporada de calor, el alcalde Luis Nava adelantó que se proyecta intervenir la avenida Corregidora para hacer cambios desde el subsuelo, así como mejorar las condiciones de la transitada arteria. (PA, principal)

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

PODER EJECUTIVO

KURI Y OCHO ALCALDES TRABAJAN EN CUMPLIR PROMESAS DE CAMPAÑA

A un mes del inicio de las nuevas administraciones en Querétaro, ocho presidencias municipales y el Gobierno del estado ya reportan avances en el cumplimiento de promesas de campaña electoral. De acuerdo con los registros del Observatorio de Propuestas Políticas 2021, del equipo web del periódico AM de Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri solo ha cumplido con la creación de la Agencia Estatal de Energía. En total, hay registro de 42 propuestas de campaña del gobernador, por lo que el cumplimiento de la Agencia representa un avance de 2.4 %. (AM)0

CONTAGIOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO SIGUEN 'ESTABLES'; 224 CASOS EN 3 DÍAS Y 7 MUERTES

En Querétaro, una mujer de 62 y dos hombres, uno de 64 y uno de 67 años, sin comorbilidad, así como una mujer de 53 y tres hombres, uno de 73, uno de 81 y uno de 85 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En los últimos tres días se han sumado 224 casos de la enfermedad en el estado (el sábado se registraron 104, el domingo 51 y este lunes 69), se trata de 129 mujeres y 95 hombres. El registro acumulado es de 97 mil 700 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N, AM, PA)

PODER LEGISLATIVO

LA CAMPAÑA DE MORENA NO FUE UN FRACASO, NI UN ÉXITO: ARMANDO SINECIO

El coordinador de los diputados de Morena, Armando Sinécio dijo que la magistrada Celia Maya “no fue mala candidata” y consideró que ese no es el factor para haber perdido 2-1 contra el PAN. Dijo que él ve muy bien a su partido pues tiene cinco diputados y está trabajando adecuadamente “la campaña no fue un fracaso pues intervinieron muchos factores, a lo mejor se registró muy tarde la gente de Morena, y eso obligó que hasta hubiera muchos municipios que no lograron registros”. (N)

NO TODOS SOMOS CORRUPTOS: GRACIELA JUÁREZ

Tuve la oportunidad de ir a campaña y conocer a los candidatos, y en realidad no fueron malos candidatos, son las circunstancias por las que estamos atravesando, traemos una situación de desgaste de la presidencia con Enrique Peña Nieto, pero no todos somos corruptos, dijo la diputada Graciela Juárez. (N)

DIPUTADA MORENISTA NIEGA FRACTURA AL INTERIOR DEL PARTIDO

Existen discordancias con el grupo legislativo de Morena, pero eso no significa que vaya a abandonarse a esta fuerza política, declaró la diputada Andrea Tovar, quien indicó que entre los temas de disputa se encuentra definir si la coordinación de este partido será rotativa, como se acordó inicialmente. (EUQ)

MUNICIPIOS

MÁS DE 32 MIL PERSONAS HAN VISITADO LOS PANTEONES DE QUERÉTARO Y EL MARQUÉS

Autoridades de seguridad y protección civil reportaron, al mediodía de este 1 de noviembre que, en los panteones de los municipios de Querétaro y El Marqués, se ha registrado la asistencia de unas 32 mil personas sin que al momento se reporten incidentes de relevancia. En un primer caso, en la capital del estado la Coordinación Municipal de Protección Civil, informó que dentro del operativo de Todos Santos-Día de Muertos se ha mantenido un saldo blanco gracias a la coordinación de las diferentes dependencias municipales. Francisco Ramírez, titular de

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

la UMPCQ detalló que durante los días 30 y 31 de octubre se ha registrado la visita de más de 31 mil personas a los ocho panteones municipales, en los cuales se mantienen filtros sanitarios que verificarán el uso del cubrebocas, gel antibacterial y toma de temperatura; así como el conteo de ingreso para procurar el orden dentro de estos recintos. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA)

ABIERTAS INSCRIPCIONES PARA EL CENTRO BÖTSI

Continúan abiertas las inscripciones a los Centros Integrales de la Niñez Bötsi, para apoyar a las madres y padres trabajadores con el cuidado de sus hijos en el turno vespertino, informó la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez. (DQ)

MULTITUDES EN EL CENTRO HISTÓRICO

Las multitudes en el Centro Histórico no dan tregua, nuevamente la tarde este lunes miles de queretanos y visitantes decidieron recorrer el primer cuadro de la ciudad, disfrutando de los adornos, las ofrendas y las más de 40 actividades del Festival de Día de Muertos. Los objetivos de la promoción de la cultura y la reactivación económica se pueden dar por cumplidos. (N)

SALDO BLANCO EN PANTEONES DE EL MARQUÉS

La nueva normalidad será una realidad que atravesase cada una de las actividades cotidianas, y las tradiciones ancestrales no fueron la excepción este día de “Todos Los Santos”, 1 de noviembre, en que las familias además de acudir a la celebración religiosa, también asistieron a los panteones a visitar a sus seres amados que ya partieron. (...) El director de la CMPC, Alejandro Vázquez, informó que durante el Operativo Día de Muertos no se han presentado incidencias a las visitas de estos inmuebles. Las medidas de seguridad sanitaria en todo momento se acataron pues la sana distancia no fue un problema, ya que cada familia se encontraba en la tumba de su ser querido y debido a la moderada asistencia prácticamente no se vieron familias de tumbas contiguas conviviendo. (N)

ROBERTO SOSA PICHARDO REALIZA RECORRIDOS DE SUPERVISIÓN EN PANTEONES MUNICIPALES

Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, realizó recorridos en los panteones de Santa Bárbara y de la comunidad de Pita, para supervisar que los visitantes a estos lugares en fechas de gran significado para los mexicanos, honren a sus fieles difuntos en un ambiente de orden, tranquilidad y de seguridad sanitaria. (DQ, ADN)

ENVIARÁN AGUAS PLUVIALES AL RÍO EL PUEBLITO A TRAVÉS DEL DREN MEDITERRÁNEO

En materia de proyectos pluviales, el municipio de Corregidora, a través de la secretaría de Desarrollo Urbano, Movilidad y Ecología, tienen un presupuesto de 20 a 30 mdp, sin embargo dependen del presupuesto del 2022, para tender las redes en la parte del dren Mediterráneo y mandar estas aguas al río El Pueblito. Lo anterior, lo señaló el secretario del área, Moisés Moreno, quien agregó que este dren Mediterráneo se encuentra pagado a la zona de Pirámides, además de que se trabaja en Candiles y Tejada. (N)

RIESGO DE SUICIDIOS EN ADULTOS MAYORES

Al estar en las vísperas de cierre de año, es común que entre las personas detone la depresión estacional, la cual se desprende de la nostalgia, situaciones complicadas y otros factores, sin embargo, los más vulnerables entre la población, son los adultos mayores, refirió Mercedes Martínez, gerontóloga y fundadora del Centro de Día Ámbar Center, en el municipio de San Juan del Río. (ESSJR)

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

SANJUANENSES VISITAN A SUS DIFUNTOS

Decenas de personas acudieron a los diferentes panteones del municipio de San Juan del Río con la intención de llevar flores, cantos y rezos en el marco del Día de Todos los Santos, luego de que el año pasado y meses anteriores, no pudieron entrar derivado de la pandemia por Covid-19. En recorrido de EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO, fue palpable que la gente quería reunirse sus fieles difuntos para arreglar las tumbas, colocar arreglos florales, llevar ofrendas y ofrecer relatos con los que los recordaban y con ello demostrar que siguen en sus corazones. (ESSJR)

NUEVO CREMATORIO OPERA EN TOTAL NORMALIDAD

Luego de que comuneros del Barrio de la Cruz se opusieron a la construcción del crematorio municipal, sobre el boulevard Adolfo López Patiño, este ya se encuentra operando dando servicio gratuito para quienes han perdido la vida a causa del COVID-19. En este sentido el presidente de San Juan del Río, Roberto Cabrera explicó que el crematorio municipal ya fue utilizado en tres ocasiones; por lo que ya está en funcionamiento y conforme al compromiso que se generó desde la pasada administración, no está cobrando la incineración; ello aplica para residentes del municipio de San Juan del Río. (PA)

MUJERES, FUNDAMENTALES PARA EL GOBIERNO DE SJR

La participación de las mujeres y el trabajo en favor de su bienestar, será un tema fundamental, por lo que serán ellas el estandarte de mi gobierno; señaló Roberto Cabrera, munícipe sanjuanense durante la instalación del Consejo Directivo del Instituto Municipal de la Mujer en San Juan del Río. (PA)

INFORMACIÓN GENERAL

PREOCUPA DESABASTO EN INSUMOS HOSPITALARIOS

“Existe preocupación, ya que aún existe desabasto de insumos para la atención hospitalaria como medicamentos, jeringas, tubos endotraqueales y guantes en hospitales de salud pública y clínicas”, dijo Silvia Rivera, secretaria general de SNTSA, sección 32. Sin embargo dijo que hay confianza de que desde el gobierno del estado pueda recibirse apoyo para cubrir los faltantes, de algunas de las medicinas como lidocaína, diazepam, clonazepam, dobutamina y metilprednisolona. (EUQ)

HOMBRE DA NUEVA OPORTUNIDAD DE VIDA A 4 PERSONAS

Gracias al altruismo de una familia que decidió mejorar la calidad de vida de cuatro personas, en esta ocasión se logró la décima primera procuración multiorgánica en el HGR No. 1, del IMSS, en Querétaro. Con este procedimiento, las personas mejorarán su calidad de vida, dado que se procuraron ambos riñones y dos córneas de un paciente de 42 años, quien presentó muerte encefálica por una hemorragia cerebral. (PA)

SUMA 11 DONACIONES MULTIORGÁNICAS

Durante lo que va del año se han llevado a cabo 11 procuraciones multiorgánicas a partir de las decisiones altruistas de los familiares de personas fallecidas en Querétaro. El último procedimiento se llevó a cabo en el Hospital General Regional No.1, del IMSS y 4 personas tendrán una segunda oportunidad de vida gracias a ello. (DQ)

RESOLUCIÓN DE SCJN SOBRE UNIONES CON PERSONAS ENFERMAS GARANTIZA DERECHOS: COIVHS

La mayoría de los Códigos Civiles de los estados del país todavía sanciona o criminaliza a las personas que viven con VIH que desean contraer matrimonio con quienes, de antemano, conocen el diagnóstico de su pareja; por ello,

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que determina que la decisión de unirse en matrimonio o concubinato con personas con enfermedades crónicas o contagiosas corresponde a quien puede sufrir ese riesgo, es afortunada y garantiza los derechos humanos. Así lo consideró el director del Centro de Orientación e Información de VIH/Sida (COVIHS), Luis Felipe Zamudio, al preguntarle sobre dicha determinación de la Primera Sala de la SCJN, que también establece que la mejor forma de proteger la salud de quien desea unirse con otra persona no es la de prohibírselo ante la existencia de una enfermedad crónica o incurable contagiosa o hereditaria, sino suministrar información oportuna, completa, comprensible y fidedigna, que resulte imprescindible para la toma de una decisión informada. (CQRO)

CONDONARÁN MULTAS EN PAGO DE TENENCIAS

Con el programa “Juntos Adelante”, desde este 1 de noviembre inició la condonación de multas y descuentos en el pago de la tenencia en Querétaro, en el que durante este mes habrá 75% de descuento para el impuesto sobre la tenencia o uso de vehículos, y 100% de descuento en recargos y multas para personas físicas de acuerdo con lo publicado en el periódico oficial La Sombra de Arteaga.(...) La secretaría de Finanzas del estado explicó que para poder obtener estos beneficios, los interesados deben ingresar al portal de Racaudanet en el apartado refrendo placa, e ingresar sus datos. (DQ, PA)

CRECE FRACASO DEL PREPAGO QROBÚS

Actualmente el uso de la tarjeta de prepago de Qrobús disminuyó hasta el 17%, mientras que anteriormente ya se había llegado a la cobertura del 95% indicó David Sánchez, director del IQT. Preciso que la disminución en el uso de esta forma de pago fue la pandemia por Covid-19, y la forma de cobro de los operadores; mientras que todos los que pagan tarifa preferencial son quienes hacen uso de la tarjeta. (DQ)

DISCUTIR REFORMA ELÉCTRICA SIN RADICALISMOS: BURGOS

A favor de un diálogo sin radicalismos ni prejuicios en materia de energía eléctrica se pronunció el ex gobernador Enrique Burgos, al negar la extinción del PRI y la falsa disyuntiva de seguir el ejemplo de Lázaro Cárdenas o Carlos Salinas que resolvieron los desafíos de sus tiempos, con distintos componentes a los actuales. El también exalcalde, ex diputado federal y ex senador queretano, asesor y miembro distinguido de la CTM, recomendó a través de PLAZA DE ARMAS entender que las sociedades y las condiciones económicas cambian y debe llamarse a un análisis en donde el Estado Mexicano conserve ciertas rectorías. (PA)

IMPORTANTE QUE UAQ OBTENGA 13 % DE AUMENTO PRESUPUESTAL PARA 2022: RECTORA

La rectora de la UAQ, Dra. Teresa García afirmó durante su participación “Pensando la Universidad”, en el noticiario Presencia Universitaria de Radio Universidad 89.5 FM, que es necesario que los diputados de la LX Legislatura de Querétaro comprendan que los recursos propuestos como financiamiento público estatal tanto de 2022 y hasta 2027 son indispensables para que esta Institución continúe su crecimiento y brinde mayores espacios a las y los jóvenes en todo el estado. (DQ, N, AM, PA)

OBSERVACIÓN DE ASF NO ES POR IRREGULARIDADES: RECTORA

La observación que por 170 millones de pesos realizó la ASF a la UAQ se generó por diferencias respecto a la forma en que la institución reporta los pagos que genera al personal de honorarios, pero no implica irregularidades o que deba regresar esos recursos, explicó Teresa García, rectora de la UAQ. (EUQ)

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

UAQ DEBE ACLARAR EL DESTINO DE LOS 170 MDP SEÑALADOS POR LA ASF: SEP

Los 170 millones de pesos observados por la ASF, pertenecen al rubro de nómina, por lo que la Auditoría está solicitando a la Universidad queretana se complemente la carpeta informativa de más de 2 mil profesores, reconoció la rectora. La Universidad Autónoma de Querétaro tendrá que proporcionar la información requerida ante la Auditoría Superior de la Federación sobre el destino de 170 millones de pesos y con ello, justificar el poder pedir más recurso público del Gobierno Federal, consideró Beatriz Robles, nueva titular de la Secretaría de Educación Pública en Querétaro. (CI)

VENEZOLANA QUE OPERÓ RED DE PROSTITUCIÓN EN QUERÉTARO Y OTROS ESTADOS FUE SENTENCIADA A 30 AÑOS DE PRISIÓN.

La FGR, a través de la Fiscalía Especializada en Delitos de Violencia Contra las Mujeres y Trata de Personas (FEVIMTRA), logró sentencia condenatoria en contra de una persona responsable de los delitos de trata de personas y explotación sexual agravada, ya que obligaba a las víctimas a prostituirse en las ciudades de Querétaro, Toluca, Morelos, León, Ciudad de México, entre otras. (EXPRESO QRO)

“DERECHOS NO SON EXCLUSIVOS DE UN GRUPO”

Los derechos no son exclusivos para un grupo determinado, aseveró Roxana Ávalos, DDHQ, en relación con las 27 mil firmas en contra del matrimonio igualitario entregadas al Poder Ejecutivo. Al respecto, afirmó que la Constitución Política establece que los derechos son y deben respetarse para todas las personas. (DQ)

AVANZA CONSULTA CIUDADANA EN MATERIA DE SEGURIDAD

A una semana de haber iniciado los foros de la Consulta Ciudadana para la elaboración del Programa Estatal de Seguridad 2021-2027, así como los programas municipales, se han realizado 58 foros con la participación de diferentes sectores sociales como comerciantes, académicos, profesionistas, comités de vecinos, entre otros. Al corte del 31 de octubre, entre las encuestas aplicadas de manera impresa y digital, se contabilizan un total de tres mil 100 personas que decidieron contribuir con sus ideas, perspectivas y necesidades en torno al tema de seguridad, para construir las líneas estratégicas, planes y programas que se diseñarán para generar dicho documento. (N, EUQ)

REFORMA ELÉCTRICA NO AFECTARÁ A LAS PYMES: COPARMEX

La Agencia Estatal de Energía es un punto acertado, al considerar que se regirá con autonomía, lo que le permitirá tener vinculación con el sector privado, atraer inversión e impulsar a industrias para que generen su propia energía, comentó Elisa Ávila. Otra ventaja que destacó Elisa Ávila Requena, presidenta de la Comisión de Energía de Coparmex Querétaro, es que esta agencia no será una ventanilla administrativa, como ha ocurrido en otros estados del país, ya que no tienen la autoridad que sí tiene esta nueva agencia en el estado. (AM)

CON ESCENARIO “A” HASTA FIN DE AÑO, PREVÉN RECUPERACIÓN DE 95% EN VENTAS

Sergio Martínez, presidente de la Canacope, estimó que, debido a la afluencia que se ha visto en el Centro Histórico en los últimos dos días (sábado 30 y domingo 31) por el puente de Día de Muertos, podría superarse la expectativa de la derrama económica de 300 millones de pesos para los agremiados y, si se continúa con el Escenario A hasta fin de año, se podrá llegar a un 95 % de recuperación en cuanto a ventas. (CQRO)

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

VACANTE. Ya está en disputa la próxima titularidad de la Defensoría de los Derechos Humanos que tanto ha devaluado, con perseverantes inacción y sometimiento en temas clave como feminismo, aborto y matrimonio igualitario, su actual presidenta Roxana Ávalos. Se busca un perfil que rescate la autonomía perdida. **DESBORDADO.** A Luis Nava se le salió de control el comercio ambulante del Centro Histórico de la capital, pero en San Juan del Río está peor la invasión de las calles: a pesar de los constantes reclamos del sector formal, no hay acciones para limpiar la ciudad y mucho menos para embellecerla, sobre todo ahora que les dio por inventarle vocación turística. **PASIVOS.** Hasta ahora los únicos paseantes son los funcionarios recién llegados y que siguen en aprendizaje: poco o nada han metido las manos sobre el ambulante, mientras que la molestia entre los que pagan rentas, salarios e impuestos aumenta. (DQ)

ASTERISCOS

POR DEFINIR PRESUPUESTO. En la segunda quincena de este mes la bancada queretana defenderá el presupuesto de la entidad para poner en marcha los principales proyectos de la nueva Administración. Se avizora una gran batalla por el reparto de recursos. **ESPERAN OCUPACIÓN DEL 50 %** Como parte del puente largo, el fin de semana los hoteles del estado de Querétaro alcanzaron hasta un 50 % de ocupación. El presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Luis Signoret, dijo que los negocios afiliados a esta asociación registraron el sábado una ocupación de entre 45 y 50 % y proyectó que el 1 y 2 de noviembre la ciudad tendrá una ocupación del 40 %. **CONTESTA INE.** La descalificación a los órganos electorales no es un fenómeno nuevo en las democracias de Latinoamérica, señaló el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien dijo que lo nuevo es de dónde proviene. “No recuerdo que estas descalificaciones provinieron de los gobiernos o de los circuitos gobernantes y mucho menos con la intensidad y la estridencia discursiva que está ocurriendo en tiempos recientes”. (AM)

BAJO RESERVA

Montes navega entre acuerdos y pactos con PAN, PRI y Ochoa. Uno de los actores que mejor ha tejido políticamente en los primeros días de gobierno, nos dicen, es el alcalde de Colón, Manuel Montes. Recordemos que buscó la candidatura por el PAN y no se la dieron, por lo que buscó el apoyo del PRI. Con las siglas de este último partido don Manuel ganó la alcaldía y ahora en el ejercicio del poder, nos cuentan, ha mantenido una buena relación con el tricolor, pero además tiene interlocución con los principales liderazgos panistas y también con todos los integrantes del gabinete estatal, pues ya se reunió con ellos y hablaron de proyectos venideros. Además, nos cuentan, que don Manuel tiene un pacto de no agresión con el exalcalde Alejandro Ochoa, quien nos cuentan, logró acomodar a algunos de sus cercanos en la actual administración municipal. Roberto Sosa ya está en la larga carrera rumbo al Senado. El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, es un buen corredor de maratón, pero también nos dicen, sabe administrar la velocidad y el ritmo en las competencias largas. Hoy en pláticas de café es común escuchar que don Roberto está en la carrera por alcanzar en su partido la candidatura al Senado. Eso, nos comentan, apenas comienza, por lo que aún no puede cantar triunfo, pues la pelea por la nominación será dura, ya que sus posibles adversarios no están mancos y también van con todo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Alcanza Querétaro 5 mil 940 defunciones por COVID-19. Que en los últimos tres días se sumaron 224 casos de COVID-19 en la entidad: 104, el sábado; 51, el domingo, y 69, ayer lunes; además, fallecieron siete personas: una mujer de 62 años y dos hombres -uno de 64 y otro de 67- sin comorbilidad; así como una mujer de 53 y tres

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

hombres -uno de 73, uno de 81 y uno de 85 años- con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados. Hay 97 pacientes hospitalizados, 35 de los cuales están graves; con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio, hay 607. El registro acumulado es de 97 mil 700 casos y 5 mil 940 defunciones. Llamamos a erradicar prejuicios hacia jóvenes. Que ante las versiones confusas y contradictorias sobre la muerte de Octavio Ocaña, el joven actor de 22 años, la organización juvenil SOS Discriminación Internacional Querétaro exigió a las autoridades del Estado de México una investigación profunda con perspectiva de juventudes para el intérprete de Benito Rivers en "Vecinos". Asimismo pidió a los cuerpos policiacos municipales y estatales de todo el país capacitarse para prevenir y erradicar los prejuicios y el "adultocentrismo" hacia las juventudes, con el fin de aplicar una justicia libre de cualquier forma de discriminación y violencia hacia jóvenes o cualquier otro grupo en situación de vulnerabilidad. Reportan 58 eventos por consulta ciudadana sobre seguridad. Que a una semana de haber arrancado los foros de la consulta ciudadana para la elaboración del "Programa estatal de seguridad 2021-2027" y los programas municipales, se han llevado a cabo 58 encuentros en los que han participado comerciantes, académicos, profesionistas, comités de vecinos, entre otros. Según un comunicado de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, hasta este 31 de octubre, 3 mil 100 personas -mediante encuestas aplicadas en forma impresa y digital- habían aportado ideas, perspectivas y necesidades sobre el tema de seguridad, para construir las líneas estratégicas, planes y programas que permitirán generar dicho documento. La consulta ciudadana se ha aplicado, hasta ahora, a personas de 18 a más de 70 años, aunque el 55 % de las encuestas ha sido respondido por personas de 31 a 50 años y más del 65 % de los participantes lo han conformado mujeres. En forma paralela, los 18 municipios y la Fiscalía General del estado han organizado foros con el fin de superar los 150 eventos y alcanzar la participación de más de 5 mil personas. (CQRO)

FUEGO AMIGO

CATRINAS QUERETANAS E INVITADAS. CATRINAS QUERETANAS E INVITADAS de Veracruz, Hidalgo, San Luis Potosí, Guanajuato, Jalisco y otros estados, para conmemorar los días de muertos en el Jardín Guerrero, en donde volvió a instalarse el tianguis tradicional de Todos Santos, aunque con puestos espaciados de acuerdo con los protocolos establecidos por las autoridades sanitarias y de protección civil del Municipio y del Estado, sin faltar el pan de muerto, las calaveritas de azúcar y chocolate, las máscaras terroríficas y las muñecas y caballitos de carón. Miles de personas aprovechan el puente de difuntos y con ello, paradójicamente, reviven la economía del comercio y los servicios tan golpeados por la pandemia. Enhorabuena. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

TIEMPO DE MUJERES EN MORENA. Toca mujer en Morena. Eso se dijo en la candidatura al gobierno y ahora lo mismo para la dirigencia estatal, aunque según fuentes bien informadas eso será hasta el año próximo. Lo curioso es que vuelve a hablarse de CELIA MAYA GARCÍA, pero también de nuevas figuras de la 4-T, como la exdiputada y actual representante de Semarnat, PALOMA ARCE ISLAS. En el 2022 veremos. Agua serena necesitan en Morena. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Mañana. A más tardar en 24 horas conoceremos si el circo montado por el ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin y avalado por la Fiscalía General de la República, está sustentado en hechos, datos duros y pruebas reales. Así, este 3 de noviembre, vence el plazo para que se defina si el ex jefe de la paraestatal cumple también con los requisitos para acogerse al criterio de oportunidad y librarse de la acción penal en su contra por los delitos de delincuencia organizada, lavado de dinero, operación con recursos de procedencia ilícita, defraudación fiscal y

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

cohecho. Para lograrlo, deberá presentar pruebas contra sus ex jefes, sus superiores inmediatos: El entonces presidente de México, Enrique Peña Nieto y el ex secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. Ese es el fondo del asunto. Pero no solo eso, hay que recordar que tras su detención en España el 12 de febrero de 2021, el ex funcionario entregó a la FGR una lista con 70 nombres de personas que habrían participado en actos de corrupción, entre ellas, el ahora ex gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Sobre el particular, circuló un video donde el asistente personal de Domínguez en el Senado, Guillermo Gutiérrez Badillo, recogió varios millones de pesos en efectivo, junto con -ni más ni menos- que el ex secretario técnico de la Comisión de Administración del Senado, Rafael Caraveo Opengo, hoy declarado testigo colaborador de la FGR. De Gutiérrez Badillo no se sabe nada, excepto que el día que se divulgó el video (agosto de 2020), fue dado de baja. Semanas después, Caraveo Opengo declaró que fueron varias entregas similares a las del video y que en al menos dos ocasiones, Gutiérrez Badillo se quedó con el dinero y lo trasladó al departamento del entonces senador queretano, ubicado en el lujoso edificio de Reforma 222, en la Ciudad de México. En torno a la trama de supuestos sobornos y las corruptelas con la brasileña Odebrecht, el director de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo ha presentado una decena de denuncias contra Lozoya Austin y habló de la indagatoria de los 70 personajes, que se redujo a 23: “En la (sexta) denuncia de Lozoya está relacionada con la contratación de empresas fachada, primero vía Odebrecht o una segunda empresa, en el caso particular de Odebrecht hablamos de tres mil millones de pesos con los que Pemex de 2012 a 2016 contrató a Odebrecht y terminó distribuyendo el recurso en cerca de doce empresas con características de fachada que terminaban con escasa transacción financiera y que sacaban el dinero en efectivo en distintas partes del país. “Es decir, el recurso que terminó regresando a México o que nunca salió de México y que se sacaba en efectivo, pensamos que con fines de apoyar campañas electorales o de enriquecimiento ilícito. Estamos terminando la denuncia en virtud de que se trata de casi 23 personas físicas y morales vinculadas con el esquema, doce en el caso particular de Odebrecht de tres mil millones y el resto relacionado con mil 400 millones con una empresa que fue contratada entre 2016 y 2018”. Mañana sabremos el desenlace de este circo montado por Lozoya. Hay mucho en juego: Desde el futuro del ex presidente Peña Nieto, hasta la libertad de varios ex senadores que metieron el cuerpo para que se aprobara la reforma energética a cambio de -dice el indiciado- sobornos millonarios. Tercera llamada. Tercera. -OÍDO EN EL 1810- 2024. Quienes ven ya una carrera hacia el Senado entre los alcaldes panistas de Querétaro, Luis Nava y de Corregidora, Roberto Sosa, ignoran a otras figuras del gobierno estatal, como el oficial mayor Mario Ramírez Retolaza, el titular de Desarrollo Social Agustín Dorantes Lámbarri, el jefe de la oficina de Gobierno Rogelio Vega Vázquez Mellado y hasta el secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete. Doy fe. -¡PREEEEPAREN!- Ídolo. Este armero no cabe de gusto tras enterarse que uno de los cracks que defendían la playera de Querétaro con los Gallos y que logró el ascenso a primera división con Atletas Campesinos, Justino González, lee esta columna diariamente. Leyenda viviente del balompié queretano, dio su gran parte de su vida por el deporte local y actualmente prepara a las nuevas generaciones de futbolistas en la Casa de la Juventud. Saludos. -¡AAAPUNTEN!- - ¡FUEGO!- ¡Ay, Morena! Que además del apoyo de Manlio Fabio Beltrones para mantener activo a José Calzada Roviroso en el PRI, influyó un supuesto coqueteo oaxaqueño para sumarlo -¿usted cree?- al proyecto de la 4-T y apoyar su desarrollo en el Bajío. Ya lo vi todo. ¡Porca miseria! (PA 2)

PULSO “HAY CONTIENDA INTERNA EN EL PAN QUERÉTARO”

Por Andrés González

Con el registro de, al menos, dos propuestas para buscar la presidencia del comité directivo estatal del Partido Acción Nacional en Querétaro, se da como un hecho de que se realizará la contienda interna de este partido, con el registro ya tanto de María Leonor Mejía Barraza como una de las propuestas para la presidencia, pero también de Eduardo Loyola Vera para el mismo cargo, quién ayer por la tarde oficializó su registro. Se trata de dos buscadores

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

de esta dirigencia que, con visiones si no precisamente encontradas, sí incompatibles en la praxis de la política panista local. Leonor Mejía representa al panismo oficial, el que está adentro, no el muy numeroso que se quedó afuera. Y oficial no tanto de Mauricio Kuri, sino de Agustín Dorantes. Leonor Mejía, del PAN de Pancho, fue directora de comercialización del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro en ese sexenio. Representa el lado opuesto al panismo empujado en esta administración o el que no le acomoda a Agustín, con la llegada a los nuevos cargos de ciudadanos, no tanto de panistas y que son más a modo de los nuevos secretarios – y en la generalidad de estas – y no tanto de Agustín para sus planes políticos unipersonales. Leonor tiene serios enredos en temas difíciles de moral y de la filosofía panista, como cuando le preguntaron sobre su opinión en torno a los matrimonios igualitarios. “Yo creo que son temas de los que habremos de platicar en la presidencia del comité estatal...por ahora vengo solo para mi registro” Y el reportero insiste en la misma pregunta, siendo la respuesta la misma: “Son temas para cuando yo esté en la presidencia del comité estatal”. (¿?). Claritas no, las limitaciones. Y es que, si bien el tema es complicado, no exhibe claridad alguna. Lo mismo le pasaba a Agustín Dorantes cuando fue presidente de este partido, particularmente cuando se trataba de bloquear a panistas que no eran de la línea de Pancho, como lo fue el caso evidente del panista Marcos Aguilar. Para la secretaría general y con Leonor, se registró Claudio Sinecio Flores, quien solicitó licencia para el cargo electoral como síndico propietario en el ayuntamiento del gobierno municipal de Querétaro. La solicitud fue por 48 días solamente, dejando en esa representación al exdiputado Miguel Ángel Torres Michel, panchista y compañero de curul del propio Dorantes Lámbarri. Y la solicitó por 48 días, por no tener la certeza absoluta de ganar en la contienda interna del PAN que ya camina. Es parte pues, del panismo que busca seguir controlando al PAN de Querétaro, empujando, sin incluir. Ayer por la tarde se registró para buscar la presidencia de este comité, el MVZ Eduardo Loyola Vera, del panismo tradicional queretano, el que busca regresar a este partido a sus raíces, donde el servicio, antes que el poder por el poder, está como premisa principal. Estuvo acompañado por un grupo discreto de seguidores, entre los que estaba Adriana Cruz Domínguez, que es la propuesta de esta dirigencia para ocupar la secretaría general del CDE del Pan Querétaro. Eduardo busca por primera vez este cargo, sin tener en mente ningún otro. “Nunca he buscado un cargo de elección popular dentro del PAN ni lo buscaré...si el servir a mi partido, haciéndolo incluyente y sin perder los intereses del ciudadano para servirle a ellos”. Adriana Cruz ha sido diputada local y regidora. Se trata de una panista de carrera política que ahora busca servir desde el partido a todos por igual y sin distingo de grupos. Eduardo Loyola entregó a la Comisión Interna de este partido, la cantidad de firmas requeridas en la convocatoria – alrededor de 900 – con el apoyo de panistas tanto de la zona metropolitana, como del resto de los 18 municipios de la entidad, que sienten que, ahora sí, los están tomando en cuenta. Estos registros se dan a tiempo y con licencia oficial para hacer promoción a sus proyectos, esperando solo que se llegue la fecha de la elección interna del 11 de este mes de noviembre. Hay dos fuerzas como propuesta y están ya a la vista de todos. El PAN Querétaro entró ya a la etapa final de sus definiciones locales por su dirigencia.

<https://codiceinformativo.com/columna/hay-contienda-interna-en-el-pan-queretaro/>

EL ALFIL NEGRO

Solidarios. No tienen prestaciones sociales, ni seguro de vida, ni de gastos médicos, circulan rápido por toda la ciudad para cumplir con nuestras exigencias de tiempo. Son los repartidores y el solidario de ayer que ayudó a un hombre en silla de ruedas, nos muestra que carecen de todo, pero les sobra corazón. (N)

MARTES 2 DE NOVIEMBRE DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL